

Gemeinde Mainhausen, Donnerstag, 29. September 2022

Jugendbefragung und Tischkicker-Turnier in Mainhausen

Im Rahmen eines Tischkicker-Turniers für Jugendliche werden am 15.10.2022 um 14.30 Uhr die Ergebnisse der Beteiligung an der Online-Umfrage vorgestellt, die im Sommer in Mainhausen stattfand.

Wie zufrieden sind die Mainhäuser Jugendlichen mit ihren Möglichkeiten in der Gemeinde? Was sind wichtige Treffpunkte und wie können entsprechende Orte verbessert werden?

KICK MIT DEM BÜRGERMEISTER

TISCHKICKER-TURNIER
& AUSWERTUNG DER JUGENDBETEILIGUNG

MIT
EUREN
KOMMENTAREN

SAMSTAG **15.10.2022**
AB 14:30 UHR SPORTHALLE ZELLHAUSEN
RHEINSTRASSE 5



ALTER:
12 - 21



TEAMS:
2 PERSONEN



unter beteiligung von



stadt.menschen.berlin

Um diese und weitere Fragen zu ergründen hat die Gemeinde Mainhausen im Juli 2022 eine Online-Umfrage und zusätzlich zwei Aktionstage in Zellhausen und Mainflingen durchgeführt. Die Ergebnisse werden am 15.10. in der großen Sporthalle im Ortsteil Zellhausen vorgestellt. Bürgermeister Frank Simon wird außerdem erste Ideen erläutern, wie Anregungen der Jugendliche umgesetzt werden können. Parallel dazu wird ein Tischkicker-Turnier veranstaltet. Wer 12 bis 21 Jahre alt ist kann hier im Zweierteam gegen Freunde und Freundinnen antreten. Auch der Bürgermeister wird sein Glück versuchen.

Zu den Ergebnissen lässt sich sagen, dass die Mainhäuser Jugendlichen grundsätzlich zufrieden mit ihrem Leben in der Gemeinde sind. Bezogen auf die Freizeitgestaltung gilt dies insbesondere für die Möglichkeiten unter der Woche. Am Wochenende und in den Ferien sinkt die Zufriedenheit etwas. Gefragt nach Punkten, die für einen Verbleib in Mainhausen sprechen, wurden neben Freunden und Familie, die Natur und das hohe Sicherheitsempfinden genannt. An dieser Stelle gaben allerdings nur 41% die Freizeitmöglichkeiten an. Lediglich 5% bzw. 4% nannten hier berufliche bzw. Ausbildungsmöglichkeiten.

Die Badeseen sind das klare Highlight für Mainhausens Jugendliche. Ein weiterer wichtiger Ort ist der Main. Die öffentlichen Treffpunkte werden vor allem in warmen Monaten genutzt, weshalb die Freizeitmöglichkeiten im Winter klar schlechter bewertet wurden als im Sommer. Entsprechend lässt sich ein verbreiteter Wunsch nach zusätzlichen (überdachten) Treffpunkten erkennen; sei es in Form von überdachten Sitzgelegenheiten, ein Café oder Jugendzentrum.

Gefragt nach Freizeitangeboten steht Sport an erster Stelle (insb. ein Ersatz für ehemals bestehende Mountainbike-Trails), dicht gefolgt von gastronomischem Angebot und Orten zum Feiern bzw. Musikhören.

Ein besonders wichtiger Punkt ist außerdem der Ausbau des öffentlichen Nahverkehrs. 56% der Befragten gaben an, dass ihnen eine gute Anbindung in ihrem Ortsteil fehlt.

Der Großteil der Teilnehmenden meldete ein Interesse an der Mitgestaltung von Orten für Jugendliche an. Der Termin am 15.10. wird auch die Gelegenheit bieten die Ergebnisse der Umfrage sowie die ersten Umsetzungsschritte mit Vertretern und Vertreterinnen der Gemeinde zu diskutieren.